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Abstract

        
A case of a newborn with bilateral Bochdaleks diaphragmatic hernia is reported. Because of respiratory distress the patient had to be operated on urgently; the left diaphragmatic hernia was repaired. On the 12th day of life, relaparatomy was performed and the right diaphragma was operated because of a suspected ileus.


        
The clinical course was good and at the age of 11 weeks the patient was discharged.


        
This malformation is extremely rare. Extensively studied cases of bilateral diaphragmatic hernia are not often found in literature.


      
        
Zusammenfassung

        
Es wird über einen Fall von doppelseitiger Bochdalekscher Zwerchfellhernie bei einem Neugeborenen berichtet. Wegen Ateminsuffizienz mußte der Patient sofort operiert werden, dabei wurde die linke Zwerchfellhernie korrigiert. Am 12. Lebenstag erfolgte unter der Verdachtsdiagnose eines Ileus eine Relaparotomie. Dabei wurde das rechte Zwerchfell operiert. Der Verlauf war insgesamt gut, und in der 11. Lebenswoche wurde der Patient entlassen.


        
Diese Mißbildung ist extrem selten. Bis jetzt sind vollständige Berichte über doppelseitige Zwerchfellhernien in der Literatur spärlich.


      

Key words

Bilateral diaphragmatic hernia - Bochdalek's hernia
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Doppelseitige Zwerchfellhernie - Bochdaleksche Hernie
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